



ORSAC



SANTÉ

En chiffres

- 1 000 m² de locaux refaits à neuf
- 14 chambres contre 11 auparavant
- De 12 à 18 ans, l'âge des adolescents accueillis dans cette unité

Juste à côté, l'hôpital de jour

Une porte sépare l'unité de pédopsychiatrie de l'hôpital de jour.

Installé dans une extension neuve, il est ouvert du lundi au vendredi et accueille des adolescents deux matinées par semaine.

Cette proximité facilitera les échanges entre les équipes : elles bénéficient d'une salle de pause commune.

Orsac
18 rue Bichat
69002 Lyon

04 72 56 73 00
www.orsac.fr

PLUS GRAND, PLUS CLAIR, PLUS FONCTIONNEL



Le 15 septembre, jour d'inauguration de l'unité de pédopsychiatrie. De gauche à droite, Dounia Bendouan, cadre de l'hôpital de jour, Mounia Kaouri, cadre de santé de proximité, et Olivier Lavisse, cadre supérieur de santé.

Un nouveau bâtiment pour la pédopsychiatrie

Après plusieurs mois de travaux, le service de pédopsychiatrie du CPA a déménagé dans de nouveaux locaux. Il comprend 14 chambres, des salles de soins, d'activités et de détente, comme une salle d'apaisement.

PAR GAËLLE LANIER

Un bâtiment clair, fonctionnel, avec de belles ouvertures sur le parc à l'extérieur. Le 19 septembre dernier, l'unité de pédopsychiatrie du CPA à Bourg-en-Bresse (géré par l'association) a déménagé dans 1 000 m² de locaux, entièrement réhabilités après plusieurs mois de travaux. Une impression de neuf pour cet espace plus grand qui permet d'accueillir quatorze adolescents, âgés de 12 à 18 ans, contre onze précédemment. **Orientés par un professionnel de santé, la famille ou la Justice, ces jeunes viennent soigner ici des troubles anxieux, dépressifs, des comportements débordants, des troubles de l'alimentation...**

Les durées d'hospitalisation sont courtes, trois semaines en moyenne « *mais on s'adapte surtout à la problématique du jeune* », souligne Mounia Kaouri, cadre de santé de proximité. Les hospitalisations sont d'ailleurs, autant que possible, programmées pour permettre aux jeunes et à leurs parents de mieux appréhender l'arrivée, de poser des questions. Profitant de ce déménagement, les équipes soignantes ont remis en place des visites des locaux, en amont des hospitalisations. Elles avaient été arrêtées depuis la crise Covid.

UN BÂTIMENT SUR TROIS AILES

Sur place, les jeunes disposent de chambres individuelles, bénéficient de toute une équipe de soignants – infirmières, éducateurs spécialisés et aides-soignantes – ainsi que des temps auprès de médecins, psychologues, neuropsychologues, assistants sociaux et du confort apporté par les agents de service hospitalier chargés de l'entretien et de la restauration.

L'unité de pédopsychiatrie, construite sur trois ailes, comporte des espaces détente et des salles d'activités. Au milieu, le bureau central des infirmiers est déjà bien repéré par les jeunes patients. **Autre nouveauté : la présence d'un espace d'apaisement. Dans cette pièce, à l'ambiance cocooning, le patient peut, avec l'aide du soignant, accéder à des musiques et vidéos pour se calmer.** « *C'est vraiment un outil très intéressant, confirme Olivier Lavisse, cadre supérieur de santé. Il est important pour tout le monde, surtout pour le jeune. Il peut permettre de désamorcer des situations complexes d'agitation, de peur. Sur le secteur adulte, nous avons des retours très positifs.* » ■